

- Sketch : **Michelle (le Maître) + les jeunes (les disciples)**
- Les disciples d'un Maître de sagesse sont rassemblés dans l'attente d'un enseignement.

Le Maître arrive dans la salle, les bras chargés de livres, les regarde et leur dispense son enseignement : il leur raconte une histoire.

*« Un jeune homme veut connaître Dieu. On lui conseille d'interroger un ermite qui vit seul dans une forêt.*

*Il va voir l'ermite qui lui propose de faire un tour dans la forêt.*

*Ils marchent en silence jusqu'au bord d'un lac.*

*Le vieillard s'agenouille sur la berge, le jeune homme en fait autant.*

*Le vieillard se penche pour regarder dans l'eau et le jeune homme en fait autant.*

*Avec une force surprenante, l'ermite prend la tête du jeune homme et la plonge dans l'eau. Il attend.*

*Le jeune homme se débat, mais l'ermite ne bouge pas.*

*Des bulles commencent à remonter à la surface, mais l'ermite attend encore.*

*Au bout d'un long moment, il ressort la tête de l'eau.*

*Le jeune homme suffoque, il essaye de retrouver son souffle.*

*Alors le vieillard lui dit : 'le jour où tu chercheras Dieu, avec autant de force et de désir, que l'air qui te manquait, lorsque tu étais sous l'eau, alors tu le trouveras.'* »

L'histoire terminée, le Maître pose son regard de façon appuyée sur chacun des disciples puis s'en va en silence...

Un disciple se lève et dit « Excusez-moi, mes amis, je suis désolé(e) que vous ayez perdu votre temps ce soir : l'enseignement du Maître était pour moi ce soir – c'est à moi qu'il s'adressait avec cette histoire ».

Un autre se lève ensuite et dit « Ah non, désolé(e), c'est à moi que le Maître s'est adressé ce soir : ses paroles étaient pour moi, c'est mon cœur qu'il a touché ! »

*Un troisième se lève et exprime la même idée, ainsi que plusieurs autres ...*

Après un moment de silence, ....

***finalement, à tour de rôle, tous les disciples présents se lèvent pour expliquer ce que cela signifie pour eux de chercher Dieu comme le jeune homme de l'histoire cherchait l'air pour survivre...***

- Synthèse : **IDT**

« Chercher Dieu avec autant de force et de désir que l'air qui nous manque quand nous sommes plongés dans l'eau » ....

Voilà bien l'ambition des pasteurs, des catéchètes et des animateurs pour les jeunes qu'ils accompagnent ...

Leur donner l'envie de chercher Dieu de toutes leurs forces pour l'entendre leur parler « dans leur langue maternelle » ... C'est notre objectif ...

Mais pas si facile de les mettre en situation de faire cet apprentissage, de creuser cette attente, de soigner cette faim de l'Autre ... et de l'autre .. le copain, la copine ...

C'est ce que nous avons tenté cette année : permettre aux jeunes du KT I de mener l'enquête dans le PT et le ST auprès de différents témoins pour découvrir qui est Dieu ...

Rencontrer **Abraham** et découvrir un Dieu qui ouvre un chemin de liberté, qui appelle à quitter nos enfermements et à nous mettre en marche ... le Dieu de la promesse qui appelle à la confiance.

Rencontrer *Moïse* et avec lui le Dieu qui délivre de la servitude, qui nous appelle à vivre la liberté et à entrer dans son alliance, selon les commandements qu'il nous a laissés.

Suivre *David* et par lui trouver un Roc sur lequel on peut bâtir, une forteresse où trouver un refuge, un berger qui guide et montre le chemin, et à qui remettre toutes nos fautes, nos peurs, nos projets et nos joies! 😊

Se faire sermonner par les *prophètes* et découvrir un Dieu de justice : s'il envoie son peuple en exil, c'est pour recommencer une nouvelle histoire avec lui car il est aussi un Dieu de miséricorde : chez lui justice et miséricorde s'accordent.

Par le *Christ*, connaître Dieu comme un père qui est proche ; créateur au commencement de toutes choses, il est aussi confident au plus intime de notre vie.

Ce furent les premiers pas de leur enquête, de leur quête .. qui va se poursuivre au KTII.

Les jeunes du KTII ont cherché à mieux comprendre l'impact que cette rencontre peut avoir dans leur vie en confrontant les *questions de sciences et la foi*. Se rassurer en se disant qu'aux cours de sciences (physique, chimie ou biologie), ils n'ont pas à choisir entre leur raison, leur intelligence et leur foi : ces deux démarches ne sont pas en concurrence mais complémentaires : la science cherche à répondre au « Comment ? » des choses, et la foi leur donne découvrir, petit à petit, le « Pourquoi ? » de la création de Dieu et de la vie.

Ils se sont questionnés aussi sur la manière dont Dieu venait prendre place dans notre vie, grâce au *calendrier liturgique* qui nous déploie et nous inscrit, par les étapes de la vie du Christ, dans un temps linéaire plein d'espérance, et non un temps cyclique qui nous enferme dans l'absurdité de la répétition sans horizon. Notre quête de Dieu s'inscrit sur un horizon de grâce et de salut !

Et finalement, la recherche de l'ES : cette *présence de Dieu en nous qui donne du souffle et de l'air à notre histoire. ....* Ne pas être comme une vieille chambre à air ;-)

Cet Esprit qui decode pour celui qui l'écoute les mots du Vieux Livre : par lui, nous recevons dans ces vieux mots de la Bible les paroles qui fécondent et nourrissent notre intimité.

Cet Esprit qui nous rejoint dans notre prière : sans l'Esprit, la prière est sèche, vide, elle n'est qu'un monologue entre moi et moi-même. Elle est comme la vallée des ossements desséchés d'Ezéchiël – Nous voilà invités à ne pas nous complaire dans cette lassitude : invoquons l'Esprit de Dieu, attendons-le, accueillons-le pour qu'il réveille et vivifie notre prière.

Enfin, comme Naila l'a proclamé au début de ce culte : l'ES rassemble toutes celles et tous ceux qui confessent JC comme Seigneur et leur donne de vivre en Eglise.

Il permet à chacun d'y occuper sa juste place. La preuve, avec le culte de ce matin.

Dans l'Eglise, il n'y a pas de meilleure ou de moins bonne place, plus ou moins enviable.

Toutes les tâches sont importantes. L'ES permet de rester un ensemble harmonieux.

Certains jeunes ont vécu ce parcours plus ou moins intensément, avec plus ou moins d'assiduité, avec plus ou moins de ponctualité ...

Certaines demanderont dans 15 jours d'être marquées par la grâce de Dieu en recevant le baptême, d'autres, arrivés au terme de leurs 4 ans de KT, souhaitent encore mûrir ce chemin

...

Ce qui compte c'est que chacun, à chaque étape de son parcours, « jeune récent » et « celui/celle qui l'est déjà depuis un moment », continue cette quête en se demandant si cette présence de Dieu en lui, en elle, est recherchée avec autant d'avidité et de force que l'air qui manquait à notre jeune disciple venu consulter l'ermite.

Que chacun.e dégage de l'espace en lui, en elle, pour donner à Dieu l'occasion de venir lui parler dans sa langue maternelle et de vivre de cet Esprit.

Notre parcours KTII s'est terminé sur la découverte DU FRUIT de l'Esprit en nos vies (en Gal 5 : 22-23) : c'est à dire tout simplement vivre la foi de façon vivante, la vivre dans l'amour, la joie, la paix, la patience, la bonté, la bienveillance, la fidélité, la douceur et la maîtrise de soi. Que Dieu parle à chacun sa langue maternelle et nous donne de le chercher avec avidité !  
Amen